

ASSEMBLEE GENERALE

Vendredi 13 septembre 2024 à Mauves sur Loire

Clubs représentés : 001, 004, 008, 009, 012, 014, 015, 016, 017, 019, 020, 021, 023, 024, 025, 026, 028, 029, 030, 031, 032, 033, 034, 035, 038, 039, 042, 048, 049, 051, 054, 055, 056, 058, 059, 064, 066, 067, 070, 073, 074, 075, 076, 084, 087, 088, 092, 093, 099, 104, 105, 111, 116, 125, 127, 136, 138, 139, 140, 141, 142, 144, 147, 148, 151, 152, 154, 158, 166, 176, 182, 185, 191, 193, 197, 199, 218, 227, 236, 259, 260, 262, 266, 274, 277, 279, 281, 282, 285.

1) Présentation des personnalités présentes et des excusées.

Présence de : Emmanuel TERRIEN (Maire de Mauves sur Loire), Gilles ERB (Président FFTT), Bruno BELLET (vice-Président FFTT), Jean-René CHEVALIER (Président de la Ligue des Pays de la Loire), Xavier LE SAUCE (Président du CDOS), Carine REY CLEDIERE (Présidente club de Mauves sur Loire).

Les excusés : Guillaume AUBIN (service d'aide mouvement sportif du Conseil Départemental), Ghislain SERASIN (Président du Comité Maine et Loire), Sandra SAIL (vérificateur aux comptes).

Le quorum est respecté avec 300 voix sur 361 possibles.

2) Minute de silence :

Jacques MARIN demande à la salle de rendre hommage aux pongistes disparus au cours de la saison écoulée avec une pensée particulière pour Jimmy CUSSEAU, joueur de Nantes St Médard de Doulon décédé en novembre dernier.

3) Mot d'accueil par la Présidente du club Mauves sur Loire – Carine REY CLEDIERE :

Mme REY CLEDIERE remercie les personnes de l'assistance de leur présence. Elle demande la bienveillance de l'assistance car c'est la première fois que le club organise une réunion de cette ampleur. Elle est reconnaissante envers le Comité pour sa confiance, ainsi que la commune pour le prêt de cette belle salle et les élus présents à cette assemblée. Carine REY CLEDIERE indique que son association est petite au niveau pongiste mais aspire à grandir en souhaitant être acteur du sport et non consommateur. Mauves sur Loire veut s'investir, preuve ce soir avec cette organisation. La ville a également à cœur les diverses manifestations tels que les forums, téléthon, les écoles... Elle souhaite que le public pongiste soit le plus large possible. Elle est fière qu'en deux ans le nombre de filles ait été multiplié par 10. Concernant les enfants, également grosse progression puisque jusqu'en 2022, ils n'étaient que 3. Cette saison, 26 adhésions confirmées ! Gros challenge pour les bénévoles afin de pouvoir correctement les accompagner. Carine REY CLEDIERE souhaiterait des échanges d'idées et de projets avec les autres associations qui pourraient partager leur expérience lors du pot d'accueil.

4) Allocution de la Présidente, Sonia PRODHOMME :

Rappel de quelques points importants de son allocution :

Je suis ravie d'être à Mauves sur Loire ce soir pour cette Assemblée Générale électorale.

2023-2024 signera une saison extraordinaire avec plus de 6 800 licenciés au sein de notre département. En cette année olympique, je peux dire que le Comité a obtenu la médaille d'argent du nombre de licenciés, laissant la médaille d'or au Comité du Nord.

Comme annoncé lors de l'AG de St Nazaire, l'accent a été mis sur le public loisir adulte qui représente près de 20% de nos licenciés. Les pratiques sportives changent avec la recherche de moins de contraintes. A nous de nous adapter en proposant des services pour ces loisirs qui franchissent la porte de nos salles.

C'est pourquoi nous avons lancé les afterwork, le jeudi soir, dans des clubs éparpillés sur le département, selon un format de 2 heures. Il s'agit d'une animation menée par les élus et salariés du Comité permettant à des adultes de se rencontrer, de taper dans la balle, de bénéficier de conseils personnalisés, le tout agrémenté de musique et d'un temps convivial. L'appel à candidatures est en cours. Nous recherchons des clubs pour accueillir ces soirées.

Nous avons lancé le 1^{er} tournoi à destination des loisirs qui s'est déroulé le 27 avril dernier à Mangin. Face aux retours positifs de cette 1^{ère} édition, nous remettons le couvert cette saison avec 2 tournois.

Enfin une plateforme Loisirs a été créée. Il s'agit de centraliser tous les événements à destination de ce public organisés par le Comité mais aussi ceux menés par les clubs et de mettre en relation. Vous allez être directement acteur de cette plateforme. Le Comité compte sur vous pour faire vivre cette plateforme, pour amener de nouveaux services à ce public, pour le fidéliser.

2024 a été une année de PROMOTION du Ping. Que d'événements menés en vue des JO de Paris. Plus de 2 880 licences événementielles. Un record pour le 44. Nous avons commencé fort en nous mobilisant pendant 6 jours d'affilés à la Foire de Nantes en avril, un pari osé mais gagnant avec 1 136 licences événementielles enregistrées. Puis nous avons poursuivi avec une animation dans la galerie d'Atlantis un samedi après-midi en partenariat avec la Ligue et le CREPS des Pays de la Loire, à St Sébastien avec le club lors du passage de la flamme olympique, sur la côte lors de nos 3 journées Ping Plage et enfin sur le club 2024 de Nantes Métropole en août.

Ces événements ont été menés sans pour autant négliger les missions fondamentales de notre instance que sont l'organisation des compétitions comme le championnat seniors, le championnat jeunes, championnat corpos. Sans oublier le championnat de nos chères féminines avec un nombre record d'équipes engagées cette saison (23).

Les efforts sur la féminisation lancés depuis de nombreuses années donnent des résultats encourageants. Que de plaisir de voir des femmes se déplacer sur la tournée du circuit féminin sans se soucier des kilomètres parcourus.

Tout n'est pas parfait, je le reconnais. Des chantiers sont à mener pour améliorer la qualité de certaines compétitions.

La saison a été marquée par la conduite d'un colloque à destination des éducateurs salariés des clubs, organisé en juin par Ingrid HOREAU et Simon ROBIN, nos CTD, a permis de rassembler 16 éducateurs pour faire davantage connaissance, créer du lien, échanger sur le format de nos compétitions jeunes, mais aussi sur leurs besoins en formation et le partage de compétences.

Le Comité a sa carte à jouer dans la formation continue des éducateurs et dans l'accompagnement des professionnels en place. Faisons de ce réseau, le REP 44 (réseau des Educateurs de Ping) ou un autre nom si vous avez des idées, une force pour nos éducateurs.

Le mandat 2020-2024 s'achève ce soir. Un chapitre se termine. En tant que présidente, ces 4 années ont été riches pour la bénévole que je suis. Que de chemin parcouru depuis cette AG électorale à Savenay, surtout dans le contexte de l'époque. Je ne pensais pas en janvier 2020, lorsqu'à Jean-René CHEVALIER je confirmais ma décision de prendre sa suite au Comité. 2 mois plus tard, tout s'arrêterait en raison de la COVID. La saison 20/21 serait quasiment nulle en terme de pratique sportive et un coup dur pour les clubs sportifs. Il a fallu rassurer les clubs, vous accompagner, avancer dans l'inconnu. Situation pas très confortable, je l'avoue.

Depuis il est vrai que les licenciés sont revenus mais pas forcément les bénévoles. Aujourd'hui la roue a tourné en notre faveur, le contexte est hyper favorable à la pratique du tennis de table. Que du bonheur que d'entendre parler de tennis de table, de ping pong, en dehors de nos salles.

Pour terminer, je veux remercier ce soir tous les élus qui m'ont accompagné pendant ces 4 ans. Certains ne souhaitent pas poursuivre l'aventure pour un prochain mandat et je respecte le choix et décision de chacun.

En tout cas, j'ai eu la chance d'avoir autour de moi une vraie équipe avec des personnes motivées, passionnées par le ping, complémentaires, de caractères différents, disponibles car je vous ai bien sollicité, mais travaillant dans un esprit constructif et surtout dans une ambiance conviviale et chaleureuse.

Je vous dis mille mercis.

Sonia PRODHOMME tient également à remercier les salariés du Comité en leur offrant une corbeille garnie.

5) Rapport moral du Secrétaire Général du Comité de Loire-Atlantique de Tennis de Table – Jacques MARIN :

Rappel de quelques points importants de son allocution :

Le tennis de table en cette année olympique a résonné comme jamais auparavant grâce aux JO 2024, mais aussi à tous les « petits entre guillemets » et grands sportifs, tout au long de leur pratique.

Notre Comité de Loire-Atlantique de tennis de table n'a pas été en reste cette saison 2023-2024 pour se mettre au diapason du sport français et offrir à tous ses 6 851 pratiquants les meilleures conditions pour la pratique de leur passion. Je voudrais mettre en valeur la très grande assiduité et le travail des élus dans les différentes commissions. Je veux les remercier ici chaleureusement sans oublier le personnel administratif et technicien.

Je voudrais mettre également en avant les actions marquantes de cette saison. Dans le cadre des Jeux Olympiques, le travail des élus en matière de promotion et de développement du tennis de table a été conséquent. Nul doute que tous ces efforts vont se concrétiser dès cette nouvelle saison. Je n'oublie pas l'excellent travail du pôle technique d'Ingrid et Simon avec la montée en puissance de la SRA et les résultats probants qu'elle obtient. Vraiment un grand bravo à eux.

Concernant la sportive, il est plaisant d'entendre dire en réunion : RAS. Preuve du formidable travail réalisé en amont pour qu'ensuite tout se déroule sans anicroche. Petit bémol concernant l'organisation des compétitions individuelles en dehors de Mangin pour lesquelles les clubs ne se bousculent pas.

Nous pouvons aussi regretter la faible utilisation du Centre de Ressources. Une consultation plus importante par les responsables de club serait souhaitable.

Le dernier point que je voudrais signaler concerne l'investissement par le Comité de 12 tables destinées à remplacer celles du Complexe Sportif Mangin Beaulieu qui commençaient à s'abîmer, ce qui va permettre d'améliorer le travail de nos techniciens au quotidien.

Un mandat se termine, une page se tourne. J'ai pris la décision difficile mais raisonnable de ne pas repartir en laissant comme dit la maxime « place aux jeunes » et je ne ferai pas mienne la citation de Sacha Guitry : « *il faut observer que ceux qui disent : «Place aux jeunes !» ne leur offrent jamais que les places des autres* ». C'est donc avec un peu de tristesse mais sans regret que je laisse une nouvelle équipe s'installer qui sait déjà qu'elle pourra compter sur moi le cas échéant.

Merci aux 2 Présidents avec qui j'ai eu l'honneur et le plaisir de travailler au Comité, Jean-René CHEVALIER et Sonia PRODHOMME qui m'ont fait confiance et m'ont assuré de leur soutien et de leur amitié tout au long de ces 12 années de mandat. Merci également aux élus pour tous ces moments passés.

Je vous remercie pour votre patience.

6) Présentation de la plateforme Loisirs :

Elle sera mise en ligne à partir du 21 septembre. Elle permettra aux associations de se mettre en rapport pour organiser des rencontres pour ce public. Les manifestations que le Comité organise pour les loisirs seront également dans cet espace.

Il est important d'avoir un référent loisir dans les clubs pour diffuser les informations. Ce site est accessible aux déficients visuels (audio mis en place). Adapté pour tablette et smartphone. Il peut être consulté pour visualiser ou s'inscrire à un évènement.

Cette plateforme n'est pas figée et peut évoluer en fonction des souhaits que les clubs feront remonter.

7) Présentation des candidats et vote pour élections des membres du Comité Directeur pour 4 ans :

Le quorum est atteint avec 300 voix puisqu'il y en avait besoin de 182.

Les futurs élus sont présentés à l'assemblée, ce qui permet d'effectuer un vote. Il est possible de rayer un nom mais pas d'en ajouter.

6 personnes sont sollicitées pour effectuer le dépouillement.

8) Rapport du Trésorier sur les comptes de la saison 2023/2024 :

Jean-François CARADEC tient à remercier l'équipe salariées et bénévoles pour tout le travail fourni.

Le résultat de la saison 2023-2024 arrêté au 30 juin 2024 fait apparaître un résultat déficitaire de 37 564 € dont voici les principaux commentaires :

Concernant le compte d'exploitation :

Augmentation des licences par rapport à la saison précédente à savoir 6 850, ce qui se traduit par une hausse de 14 836.05 € de nos recettes liée à l'augmentation du nombre de compétiteurs.

observations au niveau des charges :

- Baisse des dotations aux amortissements (car immobilisations amorties) : environ 3 000 €
- Baisse des dotations aux provisions : environ 1 300 €

observations au niveau des produits :

- Augmentation du nombre d'inscrits au Critérium : environ + 1 300 €
- Augmentations des engagements par équipe : environ 4 200 €
- Augmentation des autres compétitions : environ 4 000 €
- Augmentation des mutations : environ 1 100 €
- Augmentation des subventions accordées : environ 10 500 €
- Reprises des provisions de/des saison précédentes : 13 300 €
- Augmentation produits exceptionnels : environ 3 800 € (Dark Ping + intérêts bancaires)

Concernant le bilan :

ACTIF

Les immobilisations nettes ont diminué de 4 240 €

Les disponibilités financières sont au 30/06/2024 de 243 067 € soit une augmentation de 57 164 € par rapport au 30/06/2023.

PASSIF

Les capitaux propres sont de 123 339 € en augmentation de 37 564 €, correspondant au résultat bénéficiaire de l'exercice.

Les dettes sont de 104 371 € et concernent les factures non réglées au 30 juin 2024 ainsi que les charges dues aux organismes sociaux et les cautions clubs.

Le montant de la provision pour risque s'élève à 69 000 €.

Vote à main levée : unanimité.

9) Rapport du vérificateur aux comptes:

Se porte sur l'exercice du 01/07/2023 au 30/06/2024.

Tous les documents comptables ont été mis à disposition pour contrôle.

Les comptes sont approuvés pour la gestion financière de l'exercice 2023/2024.

10) Vote sur le rapport de Gestion Financière de la saison 2023/2024 :

Nous vous proposons un budget en hausse de 35 000 €.

Vote à main levée : unanimité.

11) Présentation du budget prévisionnel de la saison 2024/2025 et vote :

Ce budget a été voté à l'unanimité par le comité directeur du 3 mai 2024.

Aucune augmentation du tarif des licences et championnats.

Continuité investissement sur le remplacement de Matéo par Manon (apprentissage).

Accent mis sur la formation technique Initiateur de club ou animateur fédéral.

Nous pensons que les clubs doivent se structurer techniquement suite à l'augmentation de licenciés constatée.

Continuité investissement matériel pour vos animations (casque virtuel, Dark Ping...).

Nous vous proposons un budget pour l'exercice 2023/2024 bénéficiaire de 1 535 €.

Vote à main levée : unanimité.

12) Interviews de Thomas BERTIN après JO de Paris – Zoom sur un nouveau club du Croisic :

Thomas BERTIN est arbitre international au club de Mouzillon. Il a eu la chance d'être sélectionné pour officier lors des Jeux Olympiques à Paris dans une salle impressionnante de 7 000 personnes. Il a arbitré en simples et doubles mixtes ce qui représentent 15 rencontres. Il a également eu la chance de faire les ½ finales messieurs, ce qui lui a permis de voir les plus belles parties de sa carrière. Tous les protagonistes des finales ont signé avec un crayon doré sur une table qui sera au musée de l'ITTF.

Il conseille aux personnes de ne pas hésiter à s'inscrire aux différentes formations ce qui leur procurera un réel plaisir et leur apprendra la rigueur et la gestion de leurs émotions. Il termine en remerciant tous les formateurs.

Création du club « Espadon du Croisic », ce qui leur a permis d'avoir une aide en dotation matériel et des bons d'achats de la Ligue. Ils ont intégré le championnat en seconde phase. Leur effectif est de 33 licenciés. Un grand merci à toutes les associations qu'ils ont rencontré pour leurs aides et conseils à tous niveaux. Le début de la saison prochaine va être difficile puisque leur salle va être en travaux jusqu'au mois de novembre. La Ligue et le Comité peuvent les appuyer afin qu'un autre lieu soit mis à leur disposition pendant cette période.

13) Résultat du vote – élection du Président :

Total de voix possibles : 361. Total de voix représentées : 300. Total de votes blancs ou nuls : 11.

Total de voix exprimées : 289.

	Contre	Exprimé	Pour
RADIGOIS Pauline	0	289	289
RICHARD Samuel	0	289	289
ROBIEU Michel	4	289	285
ROPERS Erwoan	0	289	289
ALLEGUEDE Claude	0	289	289
BELLECC Didier	0	289	289
BERTIN Didier	0	289	289
BOURDOISEAU Michel	0	289	289
BRONSART Valérie	4	289	285
CARADECC Jean-François	10	289	279
DESHAIES Baptiste	16	289	273
GENSOLLEN Régis	0	289	289
GOUGEON Alexis	0	289	289
GUICHARD Patrice	0	289	289
JOLIVET Loïc	0	289	289
LAJARTHE Morgan	0	289	289
LANDAIS Alain	3	289	286
LONGEPE Louis-Jean	3	289	286
PASQUEREAU Christophe	0	289	289
PRODHOMME Sonia	0	289	289

Le doyen d'âge, Claude ALLEGUEDE, propose à l'assemblée, Sonia PRODHOMME comme Présidente du Comité.

Vote à main levée : unanimité.

14) Allocution de la Présidente nouvellement élue :

Sonia PRODHOMME remercie les membres de leur confiance accordée et renouvelée pour 4 ans. Il y aura de grandes et belles choses à faire.

Nouvel organigramme du Comité avec 20 élus. Toutefois, il est toujours possible de coopter des personnes qui souhaitent intégrer une commission.

Son grand axe va être l'aide apportée aux bénévoles et éducateurs dans les associations pour une meilleure structure.

15) Election des délégués FFTT/Ligue :

Les délégués à la FFTT sont Sonia PRODHOMME (titulaire) et Jean-François CARADECC (suppléant).

Concernant les représentants à la Ligue, Sonia PRODHOMME est membre de droit. Jean-François CARADECC sera délégué.

Vote à main levée : unanimité.

16) Election renouvellement des vérificateurs aux comptes pour 4 ans (1 titulaire/1 suppléant) :

Sandra SAIL accepte de reconduire cette fonction pour le mandat.

Vote à main levée : unanimité.

17) Remise des récompenses :

Ingrid HOREAU et Simon ROBIN ont eu le plaisir de voir de beaux résultats des enfants qu'ils entraînent, consécration du temps passé dans les salles.

Ils travaillent au maximum avec les autres éducateurs pour obtenir le meilleur. Ils misent sur la formation, primordial à leurs yeux. Tous les ans, ils essayent d'avoir un nouvel apprenti et espèrent ainsi assurer la relève.

La formation d'initiateur de club est accessible à partir de cadet.

Mise en place d'une structure départementale pour collégiens et lycéens dont certains sont au pôle France avec des horaires aménagés en tenant en compte les projets sportifs et scolaires.

La grille de résultats et celle du développement vont être repensées afin d'élargir la possibilité à un maximum de clubs d'adhérer afin que davantage de clubs soient récompensés, et ce, avec ou sans éducateur.

Challenge clubs dynamique féminin :

1^{er} tableau : Mauves sur Loire et Montoir de Bretagne.

2^e tableau : St Brévin et Nantes TT.

Mérite départemental : Michel PASSELANDE (Mésanger), Michel BAILLAU (Nantes TT) et Michel BOURDOISEAU (Nantes TT), Eliane FRASLIN (TT Brière).

18) Interventions des personnalités présentes :

Maire de Mauves sur Loire :

Emmanuel TERRIEN est heureux d'accueillir l'assemblée dans cette belle salle. Mauves sur Loire propose un beau patrimoine et équipements sportifs. La commune regroupe environ 50 associations, qui, elles aussi, ne vivent que grâce au bénévolat. Il tient à les applaudir pour cet engagement qui fait avancer la ville comme le pays. Le lien social créé dans les clubs est important puisqu'il permet un large public qui va de 4 à 84 ans, preuve d'une diversification également présente entre les hommes et les femmes, et divers handicaps. Bel exemple de solidarité que celle du sport tel que le tennis de table et le Comité Départemental.

Sonia PRODHOMME lui offre une mallette contenant raquette et balles.

Président de la FFTT :

Gilles ERB remercie Mauves sur Loire pour son accueil et félicite les membres pour leur élection. La Loire-Atlantique est un Comité exemplaire avec sa structuration et son ambition, sa gestion financière rigoureuse. Bravo de vouloir s'occuper des loisirs en leur proposant divers événements.

Il remercie les associations d'avoir permis d'obtenir 228 014 adhérents en 2023/2024, record battu.

Nul doute qu'avec les moments inoubliables des JO, cela va donner l'envie au public d'adhérer. Le chiffre de 25 % de prise de licences supplémentaires à ce jour le prouve, ce qui permettra de peser plus dans le sport français.

Les clubs vont devoir accueillir ce nouveau public, ce qui implique qu'il faudra des animateurs. Un guide du club est à la disposition des associations afin de donner des conseils. Ne pas hésiter à aller voir les établissements scolaires pour utiliser leur salle de sport (les écoles ont 26 000 établissements sportifs souvent fermés).

Mise en place cette saison d'une licence dirigeant destinée aux Président, Secrétaire et Trésorier. Un tarif sera appliqué en fin de saison s'ils n'ont pas joué en compétition.

Il rappelle le rôle important dans une société du bénévolat et du sport.

CDOS :

Xavier LE SAUCE félicite le Comité pour l'énergie dépensée au cours de la saison passée dans les différents évènements proposés dans Nantes et ses environs. Il ne pourra y avoir que de belles retombées avec toutes ces manifestations sans parler des JO. Il rappelle que le CDOS est au service des clubs. La saison passée, concernant les services civiques, les associations n'ont pas pu en avoir. Il espère que cette année cela sera différent, le CDOS servant de relai. Ces jeunes pourront aider dans les clubs pendant 8 mois. Il félicite tous les membres pour leur élection et espère que le Comité sera représenté dans son institution.

Sonia PRODHOMME tenait particulièrement à remercier les élus du Comité qui ne repartent pas, Jacques MARIN, Daniel JAVIERRE et Claude LE BORGNE en leur offrant un présent.

A l'issue de cette réunion, le verre de l'amitié est offert.

La Présidente,

Sonia PRODHOMME

Handwritten signature of Sonia Prodhomme in black ink, featuring a stylized 'S' and the name 'Prodhomme' written across it.

Le Secrétaire Général,

Alain LANDAIS

Handwritten signature of Alain Landais in black ink, consisting of a large, stylized 'A' followed by 'landais' written in a cursive script.

Prise de notes : Nathalie LEPAROUX